

LA ALIANZA OBRERA

SEMENARIO POPULAR

Defensor de los intereses morales, económicos y sociales de la clase trabajadora

Trabajo y capital deben vivir en completa armonía: si unidos florecen reñidos decrecen.
El trabajo es la ley del mundo, de la vida, de la moral, de la higiene y del amor.

Precios de suscripción.
En Alcoy, tres meses 0,75 ptas.
En toda España, id. 1,00 "
Paquete de 20 ejemplares. . . 1,00 "
Número atrasado 0,15 "
Pago anticipado.

Saldrá
todos
los viernes

NO SÓLO DE PAN VIVE EL
HOMBRE, SINO DE TODA PA-
LABRA QUE SALE DE LA BOCA
DE DIOS. (San Mateo, c. IV, v. 4.)

Número
suelto
5 céntimos.

Puntos de suscripción.
En la Redacción y Administración,
San José, 39, en la imprenta del Semanario,
plaza San Agustín 4, y en casa de
nuestros Corresponsales.
Pago anticipado.

LA ALIANZA OBRERA 14 Abril de 1893

DISCURSO DE SU SANTIDAD AL PATRICIADO ROMANO

En la audiencia general concedida por el Padre Santo el 24 del pasado á las familias nobles de Roma, que iban á felicitarle por el Jubileo de su consagración episcopal, el príncipe Rúsoli leyó un Mensaje, al cual se dignó responder Su Santidad con el siguiente discurso:

«No es esta la primera ocasión en que Nos es dado recibir el homenaje y las protestas de adhesión de la clase más distinguida de los romanos del estado seglar. Pero la índole especialísima de la presente ocasión hace, por una parte más solemne, y por otra más agradable, el filial tributo que hoy venís á presentarnos.

Así es que lo aceptamos con singular complacencia no tanto en consideración á lo privilegiado de vuestro ilustre origen, cuanto por el gozo que Nos produce veros permanecer fieles á las tradiciones que son para vuestras familias una verdadera herencia de honor. En efecto; la aristocracia, nacida á manera de vástago al pie del Trono pontificio, siempre ha sabido mostrarse digna de su origen, y hasta le ha sido dado, merced á sus virtudes cívicas y morales, añadir hermosas páginas á la gloriosa historia del Pontificado.

Y, ciertamente, en los momentos críticos, cuando los Papas tuvieron mayor necesidad de auxilio humano, la nobleza romana no dejó de dar al mundo ejemplos de incommovible abnegación y activa fidelidad, dignos de copiarse. Aún no hace cinco lustros que fueron imitados estos ejemplos, cuando esta pacífica metrópoli del mundo cristiano fué invadida por la violencia de las armas; y puede ser que haya entre vosotros más de uno que en aquel momento se ofreció á defender con el esfuerzo de su brazo los derechos de San Pedro. Estos son los recuerdos que hoy llenan de júbilo Nuestro corazón, recuerdos que vienen á nuestra memoria con vuestra presencia aquí y con las palabras, se-

ñor Príncipe, que acabáis de dirigirnos.

Vosotros todos, amados hijos, fortificad de cuando en cuando vuestro espíritu con el contacto de tan nobles y virtuosos afectos, ya que la singular condición de los tiempos os impone deberes especiales y principalmente una inquebrantable constancia en la profesión de los buenos principios, en la bondad de los ejemplos y en la caridad de las obras. Conocemos vuestro celo en el cumplimiento de cada uno de estos deberes; mas para permanecer firmemente unidos á los buenos principios, toda vigilancia es poca cuando por toda suerte de artificios y adulaciones se os quiere apartar de Nos y se pretende ganarnos para una causa que no es buena.

Pensad en la obligación que tenéis de dar nobles y virtuosos ejemplos para reparar las grandes ruinas que ha ido amontonando el respeto humano, causa y efecto á la vez del enervamiento de caracteres. Obrando bien, sin cobardía y con el rostro descubier- to, seguramente hallaréis imitadores, porque es grande la eficacia del ejemplo cuando procede de las clases elevadas.

Finalmente, os recomendamos, sobre todo, la práctica de la caridad en sus variadas formas. Practicad la caridad que da, la caridad que asiste, la caridad que atrae á los descarriados, la caridad que ilumina, la caridad que obra el bien por medio de palabras, de escritos, de reuniones, y de sociedades de socorros mutuos.

Si esta soberana virtud se practica-se conforme á las reglas evangélicas, la sociedad civil vivirá mucho mejor; veríanse extinguidos los odios feroces, se calmarían las multitudes y se facilitarí la solución de la cuestión social, que tan ardua se presenta y tanto abruma á los Estados.

Entre tanto, invocamos sobre vosotros y vuestras familias la protección de Dios Omnipotente, de la cual queremos que sea prenda la bendición apostólica, que os concedemos con toda la efusión de nuestra alma.»

Entre las muchas causas que contribuyen á que el obrero jamás salga de pobre y á que nunca mejore su posición, una de las más principales es el

descuidar ó el abandonar el trabajo para entregarse á la holganza, á la ociosidad, perdiendo de este modo los hábitos del trabajo. ¡Desgraciado el trabajador, que huyendo del trabajo, se da á la vagancia; pues esto equivale á perder la dignidad de hombre y á condenarse voluntariamente á muchos males sin remedio! Hemos de trabajar siempre, como si nunca hubiéramos de morir. Solamente llenaremos los deberes que Dios nos ha impuesto al criarnos, si nos hacemos superiores á nuestras pasiones, y si con la luz de la razón llegamos á dominarlas. La razón debe dominar siempre á la pasión: la razón debe mandar; y la pasión, obedecer: aquel á quien suceda lo contrario, esto es, aquel en quien la razón ceda á la pasión, es un hombre perdido. El trabajador será esclavo de la pasión de la holgazanería, si desatendiendo los gritos de la razón, deja dominarse por el vicio de la intemperancia en el comer ó en el beber. Los trabajadores fornidos, que están en la flor de la juventud, ganan generalmente más dinero del que necesitan para cubrir sus atenciones; pero en sus manos el dinero es fuego, y no pueden guardarlo; por cuya razón regularmente malgastan lo que les sobra hoy, sin acordarse de mañana. Toman hoy el jornal ó jornales; y por mil caminos diferentes los gastan en cosas superfluas, ó perjudiciales al alma y al cuerpo; y al acostarse, se encuentran sin un céntimo. Si lo que han gastado sin verdadera necesidad, lo hubieran guardado y colocado en una Caja de Ahorros, no se verían mañana en el caso de no tener dinero para comprar lo que les es de absoluta necesidad. Comienza muchas veces la disipación del dinero sin conocerse, sin sentirse; pero más tarde se palpan los tristes efectos. Seamos, pues, prudentes, mis queridos obreros; cuando hoy ganamos, acordémonos de que quizá mañana no nos sea posible ganar; cuando hoy tenemos, acordémonos de que acaso mañana, por una enfermedad ó por otra cualquiera causa imprevista, no tendremos; no olvidemos nunca aquellos tan sabidos refranes: «cuando hay, guardar para cuando no hay:» «el que no mira adelante, atrás cae.»

Obra de buenas lecturas

En Barcelona se habrá celebrado el jueves próximo pasado, la constitución de una liga de señoras cooperadoras á la obra de buenas lecturas.

No hay persona alguna de recto sentido que no lamente los estragos que están causando las malas lecturas. La oleada de corrupción sube, y sube, y llega á tener alarmados con harto motivo á los padres de familia, que ven que las corrientes de desmoralización por medio de la prensa, no respetan ni el sagrado del hogar; y temen harto fundadamente, que las ideas de perversión religiosa y moral invadan las almas de sus hijos y hasta los corazones de sus hijas.

Limitarnos á lamentar el mal y cruzarnos de brazos en presencia de su acción devastadora, no excusa la complicidad de la indiferencia, mayormente cuando hay maneras de ponerlo algún remedio que están al alcance de todos; porque la verdad es que, por mucha que sea la libertad del mal y por más apoyos y recursos con que ella cuente, todavía no se niega á las almas honradas la libertad del bien, y culpa de los buenos es si no la ejercemos en la medida que reclaman las circunstancias.

Para evitar el mal en toda su extensión no alcanza ni aún el celo más ardiente; mas téngase en cuenta que para oponerle el bien basta un poco de buena voluntad.

He aquí por qué con razón la Junta de la Obra de buenas lecturas, instalada en Barcelona con la bendición y bajo los auspicios del Excmo. Sr. Obispo y con el aplauso unánime de todas las personas honradas, cree necesaria la cooperación de aquellas señoras para quienes la moralidad pública y privada no es cosa indiferente. ¿Cuál es el puesto designado á las señoras en esta Obra? La respuesta es muy obvia: si los hombres son más á propósito para impedir el mal; si á ellos corresponden con preferencia las luchas de la palabra y el sostén de las buenas doctrinas, en cambio en la

tarea de hacer bien, la mujer ha ocupado siempre su sitio de preferencia, y no porque su acción sea menos visible y menos ocasionada á ruidos es por esto menos eficaz.

La historia de nuestra Santa Religión nos dice que en el ejercicio de la caridad la mujer cristiana ha ocupado siempre el primer lugar, y cabalmente aquí se trata de la caridad en su forma más noble, más elevada y más fecunda: la caridad de las almas cristianas.

He aquí el objeto de la obra. Todas las señoras católicas, sea cual fuere su posición, su manera de ser, sus condiciones, pueden contribuir á ella; ninguna está excluida. No le será siempre fácil á una señora hacer entrar en razón á una persona de malas ideas y de malas costumbres; pero, aparte del deber tan rudimentario de impedir que ninguna mala lectura inficione el espíritu de sus hijos y demás personas que están bajo su autoridad, ¿qué señora no puede proporcionar un buen libro á una persona que los lee malos; una lectura recreativa, pero moral, á quien las lee inmorales? ¿Qué señora no puede acompañar la limosna de una hoja de propaganda á la limosna del pan material que hace á un pobre? ¿No le es á ella muy natural y hasta agradable proporcionar un librito en que se den consuelos á un ser que sufre? A un enfermo que á los sufrimientos de la enfermedad añade el vacío del alma falta de creencias, ¿no es posible poner en su mano uno de esos libros, que al abrirle los horizontes de la fe le proporcione el aliento de las hermosas esperanzas cristianas? Piénsese siquiera un instante en las múltiples formas de esta obra de misericordia, y se verá desde luego el inmenso campo abierto á la actividad de la mujer cristiana, ora á sus delicadezas, ora también á sus entusiasmos piadosos.

He aquí cómo se ha establecido en Barcelona la forma de la cooperación á las buenas lecturas:

1.^a Una suscripción, ya sea mensual, ya sea anual, ya sea por una sola vez en la cantidad que se estime conveniente. Son estas limosnas cifras que entrarán en cuenta en el balance definitivo que tendremos que hacer con el Señor que nos dice, que ni un vaso de agua fría dado en su nombre quedará sin recompensa.

2.^a Conferencia de señoras cooperadoras. Para dar unidad á esta obra, esencialmente moralizadora, para procurarle todo el desarrollo posible y dar lugar al mutuo estímulo, se establece la Conferencia mensual que se reunirá el primer jueves de cada mes, excepto los meses de Julio, Agosto y Septiembre. Se trata, pues de nueve sesiones, que suponiendo que duren á lo más una hora, se reduce todo á nueve horas al año empleadas en una obra buena, y que bien pueden entrar en la cuenta general del empleo de nuestro tiempo. En la conferencia se leerá el Boletín de la Obra, se dará cuenta de los trabajos practica-

dos, hojas, folletos, libros publicados; de los repartidos en iglesias, establecimientos de enseñanzas, asociaciones católicas, casas de beneficencia, etc., se enterará á las señoras de los libros, revistas, etc., con que se ha aumentado la biblioteca que está á disposición de la Obra y de todo cuanto se refiere á la mejor realización del pensamiento; el R. Director Espiritual hará una breve instrucción adaptada al carácter y condiciones de las señoras que forman la conferencia y luego se hará la colecta, que será reservada. La Conferencia se reúne á las once de la mañana en la sala de Juntas de la Parroquia Mayor de Santa Ana.

3.^a Jefes de coro. No faltarán señoras de celo que comprendiendo la trascendencia de la Obra y contando con relaciones para ello, podrán reunir ocho señoras más, formando juntas un coro de cooperadoras, cuidando la cabeza del mismo de pasar á las demás que lo constituyen, la papeleta de invitación mensual y recoger su suscripción ó colecta cuando alguna esté imposibilitada de asistir á la Conferencia.

Nuestra más entusiasta felicitación á las iniciadoras de tan excelente obra. ¡Que su conducta tenga imitadoras en toda España!

¡Deteneos, impíos!

Ya no puede mi corazón contener los latidos que pugnan por romper la estrecha cárcel que lo aprisiona. No pueden mis ojos contener las ardientes lágrimas que los enrojecen, ni me es posible guardar silencio sin protestar contra la impiedad, que insulta y se mofa de lo que tiene un altar en mi pecho, de lo que amo con el amor más puro, de lo que me enseñaron á respetar y bendecir desde la cuna.

La sublime doctrina del Crucificado es combatida de diversos modos, y por todas partes se oyen las burlas, los insultos y blasfemias que lanzan los que en otro tiempo se honraban con el nombre de católicos, y hoy cifran su orgullo satánico en querer destruir lo que no pudieron, á pesar de sus crueles persecuciones, los emperadores romanos.

Lo que mucho vale mucho cuesta, y si tantos mártires sellaron con su sangre generosa el nombre de cristianos que adquirieron en el bautismo, no seremos las que hoy nos honramos con ese nombre menos valerosas.

En vez de ocultarnos cobardemente, para que así digan que hacemos el trabajo de los topes, en la oscuridad, salgamos á la luz radiante del día, y en vez de humillar nuestra frente ante sus insultos, levantémosla con la dignidad que pueden hacerlo los que tienen la conciencia tranquila y con una seguridad como la nuestra en la bondad de la causa que defendemos.

Quieren que por temor á sus sátiras y calumnias les hagamos coro, ó al menos guardemos silen-

cio, para luego gloriarse de que sus argumentos son poderosos, y no tienen vuelta de hoja, como suele decirse. Ya veis como en sus periódicos calumnian á los sacerdotes, y los ultrajan de la manera más infame; como á las mujeres católicas nos califican de hipócritas, sin instrucción ni talento, sin servir para otra cosa (dicen ellos) que para pasar el día recorriendo iglesias, oyendo á predicadores estúpidos y murmurando oraciones rutinarias. Pues bien, queridas lectoras; ya que tantas pruebas de benevolencia me tenéis dadas, no desoigáis hoy el llamamiento que os hace la que tanto os aprecia y siempre os consagra un recuerdo en medio de sus tareas, robando al reposo los instantes en que, dejando la aguja, coge la pluma para proporcionarnos alguna distracción, á pesar del temor que siempre me embarga por no tener el talento que necesitaba para dirigirme á vosotras. En vez de seguir indiferentes ante los insultos que lanza la impiedad contra nuestras más queridas creencias, dad pruebas de que sois buenas cristianas, y decid á los que se mofan de vosotras: «Somos católicas y os desafiamos á que nos probéis que valen más vuestras doctrinas que las nuestras: somos católicas porque amamos todo lo grande, todo lo sublime y porque en la religión católica se encuentra la única felicidad posible en esta vida, y la eterna dicha de la otra.»

Probables que no sois unas hipócritas, pues podéis darles ejemplos con las virtudes que practiquéis; y que tenéis instrucción, las que podáis con vuestra discreta pluma combatir á los impíos: un poco de valor, y atreveos á dar un mentis á los que creen que solo para recorrer iglesias y contar cuentos y chismes en el confesionario aprovecháis: coged la pluma, ya que otras hacen tan mal uso de ella, y defended vuestras sagradas creencias: levantad vuestras débiles manos para sostener vuestros hogares que tratan los impíos de destruir con sus disolventes ideas, después que con la impia piqueta han derribado los templos donde nuestros padres oraban por nuestra felicidad.

Si acaso os dicen que en el templo y en el confesionario vais á prostituir á vuestras hijas, decidles que pregunten á las desgraciadas, que viven sumidas en el cieno, que dónde se prostituyeron y dónde escucharon los malos consejos si fué en los bailes, en los paseos y rejías, ó en el templo y escuchando las palabras del sacerdote católico.

Colocad en la puerta de vuestras habitaciones el sagrado signo de redención con esta inscripción sencilla, para imponerles respeto: «Deteneos, impíos, que la puerta de esta morada está sellada con la bendita Cruz del Salvador.»

ELISA L. GALLARTE.

(De La Voz de Valdepeñas).

SECCIÓN EXTRANJERA

¡Cómo se vengán los católicos!

Dice *Le Gaulois*:

«El día 18 del pasado Marzo, por la mañana, se verificó en la iglesia de los Padres Dominicos del arrabal de San Honorato de París una función religiosa, á la que asistieron gran número de concurrentes. El Rdo. P. Vigoureux, encargado de la plática, dijo así:

«El 5 de Noviembre de 1880, fecha de dolorosa memoria, nuestros conventos fueron invadidos, nuestras capillas asaltadas y atropelladas, las puertas de nuestras celdas derribadas á hachazos y los Religiosos arrojados á la calle...»

«Queridos hermanos, el hombre que preparó estas iniquidades ha comparecido ayer ante la presencia del Altísimo por muerte repentina...»

«Yo os he hablado varias y repetidas veces de la caridad fraternal, del perdón de las injurias; este es el momento de llevar á la práctica estas virtudes tan cristianas...»

«Hermanos míos, elevemos al Señor un *De profundis* para que tenga misericordia de su alma.»

Acto continuo, todos los concurrentes se arrodillaron, respondiendo á la voz del Religioso, que oraba por el perseguidor de los católicos.»

Así se han vengado los católicos de su perseguidor Julio Ferry.

Cuando hace meses se perdió el hermoso crucero argentino *Rosales*, que venía á tomar parte en la manifestación naval del Centenario de Colón, se dijo que los oficiales del crucero, cuando vieron que era inevitable la pérdida del barco, emborracharon á la marinería, y aprovechándose de la embriaguez completa de esta apresuráronse aquellos á embarcarse en los botes, dejando abandonada á su suerte á la tripulación, que pereció ahogada.

La noticia fué recibida en todas partes con incredulidad: tan horrible parecía el crimen. Era, sin embargo, cierta.

El fiscal de Marina de Buenos Aires, en vista de las resultancias del sumario que se instruyó á los tres oficiales del crucero, pide para estos la pena de muerte, lo cual hace suponer que se han comprobado todos los cargos que se hicieron á estos.

La cuestión social

En Amberes los socialistas atacaron brutalmente á los católicos delante del Círculo que éstos tienen en Berchen, resultando varios heridos. Fueron presos 16 alborotadores.

El anarquista Mathieu, á quien se acusaba de haber preparado la explosión del *restaurant Very*, donde fué detenido Ravachol, ha sido preso en San Miguel del Aisne.

La detención del conocido anarquista no está relacionada con las explosiones de dinamita en París, puesto que se sobreesayó el proceso incoado contra aquél con tal motivo.

Mathieu ha sido detenido por robo y no será trasladado á esta capital.

Será juzgado en la población donde ha sido preso.

Los despachos de Bruselas dicen que en la segunda sesión celebrada por la conferencia internacional ha quedado acordado que el próximo Congreso socialista se verificará en Zurich del seis al trece del próximo mes de Agosto.

A dicha sesión asistieron por primera vez los diputados socialistas franceses Ferroul, Baudid y Thivrier.

Los obreros de la fábrica de cerillas de Marsella declarados en huelga, han celebrado una reunión general para acordar la conducta que deben seguir.

Desde el principio de la reunión se convino en reanudar ayer mismo los trabajos; pero al saberse después que el director de la fábrica se negaba a la admisión de algunos obreros despedidos, se acordó por unanimidad la continuación de la huelga general.

La voz del Papa en América

Mr. Moriarty, americano, ha sido admitido en audiencia particular por León XIII, y ha presentado a Su Santidad un fonógrafo notablemente perfeccionado, suplicándole tenga la bondad de pronunciar algunas palabras que serian repetidas primeramente ante el presidente de la República de los Estados Unidos, y después ante el público todo durante las fiestas de la Exposición de Chicago.

El mensaje al Presidente, que está en latín, no se publicará, porque así lo ha exigido el Papa, hasta que se haya reproducido en los Estados Unidos. Antes de concluir la audiencia hizo que se repitiera su mensaje. Al oírlo dijo: «Es maravilloso; soy yo mismo quien me habla. Es mi voz.» Y dijo a sus Prelados: «Podréis oír mi voz después de muerto.» El Papa se quedó solo con Mr. Moriarty, hablando con él unos veinte minutos.

El venerable Fray Diego de Cádiz

Su Santidad el Papa León XIII ha presidido la última sesión de la Sagrada Congregación de Ritos, en la que se ha tratado de la autenticidad de los milagros atribuidos a la intercesión del venerable Fray Diego de Cádiz.

Asistían 13 Cardenales y 22 Prelados, reconociendo todos la autenticidad de dichos milagros.

Dícese que el decreto de beatificación del venerable Fray Diego se publicará en el corriente año jubilar del Papa.

Las Conferencias de San Vicente de Paúl

Esta grande obra de Caridad, fundada en 1833, humilde y pequeña en su origen, se ha extendido con rapidez por todo el mundo.

Por la estadística oficial del año 1891 sabemos que las limosnas recaudadas ascienden a 10.550.000 pesetas, y los gastos a 9.105.000; por manera que hay un remanente de 1.445.000 pesetas.

Francia figura en primera línea entre los donantes, pues sólo ella ha dado 3.500.000 y ha distribuido 2.250.000.

Bélgica, a pesar de ser la nación más pequeña, ha dado 1.265.000 pesetas; los Estados Unidos de América, 1.050.000; Inglaterra, 950.000;

Alemania, 775.000; España, 700.000; Austria, 545.000, é Italia, 319.000.

Al santo protector de la prensa católica

La *Revue de la diocèse d'Annecy* recuerda que San Francisco de Sales fué nombrado por Pío IX protector de la prensa católica. Ahora se trata de construir una iglesia en el pueblo de Thonon (Saboya) que lleve la representación de la expresada prensa.

Libertad liberal

La libertad del púlpito en Francia es con frecuencia combatida por el Gobierno.

Recientemente se ha visto una de esas causas en que contrasta con el servilismo de los funcionarios del Gobierno la grandeza moral de los sacerdotes procesados por predicar la divina palabra.

El abate Rouselle ha sido el último de los sacerdotes honrados con tal persecución.

Acusábanle de haber llamado desde el púlpito a los gobernantes actuales bandidos, judíos, francmasones y ateos al criticar las leyes modernas sobre la enseñanza.

La defensa del sacerdote es un discurso magistral en el que resplandece a la vez profunda doctrina, erudición sana y el valor del mártir.

A pesar de todos sus elocuentes y razonados argumentos, se ha visto condenado a quince días de prisión.

La ímpta ley del divorcio

Durante los cuatro últimos meses de 1884, el número de divorcios se elevó en Francia a 1.657, y el año siguiente a 4.277: estas cifras conmovieron un poco la opinión; pero el Gobierno francés se apresuró a calmar la inquietud natural diciendo que éste era efecto inevitable de la aplicación de una ley esperada desde hacía mucho tiempo; que disminuirían los divorcios necesariamente después de esta primera liquidación de todos los antiguos casos de ruptura de unión conyugal. Y, en efecto, el tercer año de la promulgación de la ley los tribunales no pronunciaron más que 2.950 sentencias de divorcio. Mas al año siguiente el número de divorcios subía a 3.636. De año en año el movimiento ascendente se ha acentuado bastante. Por el año de 1891, la estadística oficial acusa 5.752 casos. Por consiguiente, en seis años, de 1886 a 1891, el número de divorcios se ha duplicado. Si esta progresión continúa, ¿qué será dentro de veinte años? Signo es éste de la más temible desmoralización.

Secta que se disuelve

En el último discurso pronunciado por Mr. Loyson, antes Padre Jacinto, ha anunciado el fin de la triste secta que fundó hace catorce años. Dice que se fusiona con los jansenitas de Holanda. Lógico resultado de una tentativa orgullosa contra la santa Iglesia de Cristo.

Una reprensión terrible

Hasido condenado a la pena capital en Berlín un joven llamado Kutin.

Antes de ser llevado al patíbulo recibió la visita de su madre. Traspasada de dolor quiere abrazar por última vez a su hijo, pero éste se retira diciendo:—Ay madre, si me hubiera V. castigado el día en que por primera vez llevé a casa unos huevos que había robado, no subiría mañana al tablado.

¡Justa y terrible reprensión, capaz de llevar la reflexión a muchos padres que educan mal a sus hijos!

Huelga obrera

Los despachos de Nancy, dan cuenta de la agitación que reina en la región minera de Suidres.

Las rivalidades entre obreros franceses é italianos son cada vez mayores habiendo ocurrido algunas riñas que no han degenerado en serios desórdenes.

Sin embargo no se ha podido evitar que un grupo de obreros franceses indignados por el proceder de algunos italianos, hayan roto a pedradas los escaparates de los establecimientos de bebidas establecidos por éstos.

En vista de la huelga que estalló el día 5 se teme que surjan nuevos disturbios habiéndose mandado refuerzos de gendarmería a la indicada región.

Se cree que los trabajadores italianos no tendrán más remedio que abandonar el país.

NOTICIAS

Instrucciones de interés

Los católicos que hayan cumplido veinticinco años y deseen ser incluidos en el nuevo censo electoral y tener voto en las elecciones que se verifiquen, a contar desde las inmediatas de concejales, procuren revisar las listas que del 10 al 20 de Abril estarán expuestas en todos los Ayuntamientos de España. Las inclusiones han de solicitarse y hacerse dicho día 20, presentando los documentos oportunos. Recomendamos a todos que se tomen la pequeña molestia de ver si sus nombres se hallan en aquellas listas, pues a todos los católicos interesa tener voto, por si hay necesidad de hacerlo valer para llevar candidatos católicos a las Cortes, Diputaciones y Municipios.

También sería conveniente que en cada pueblo se organizaran pequeñas juntas de católicos fervorosos y entusiastas que gestionasen la inclusión de los que no hubieran sido puestos en las listas electorales, porque así se conseguiría que tuvieran voto hasta esos más apáticos que nunca irán a votar si no se les incluye, se les da la candidatura y se les lleva al colegio.

Hace pocos días ocurrió en Málaga y sitio denominado Cortina del Muelle, un suceso cómico en alto grado.

Subida sobre el pescante de un carruaje recomendaba una mujer las excelencias de cierto licor maravilloso, entre cuyas muchas virtudes figuraba en primer término la de hacer crecer el cabello de un modo extraordinario.

Para convencer al auditorio, compuesto en su mayoría de mujeres, se había dejado caer sobre las espaldas sus largas y abundantes trenzas, que causaban la admiración de los circunstantes.

Mientras tanto, se había subido por detrás un pilluelo, uno de esos granujas que no se están quietos nunca, ideando siempre alguna diablura, y con tanta fuerza tiró de las trenzas a la embaucadora, que se quedó con ellas en la mano.

Eran «añadidos», perfectamente disimulados, y las carcajadas y la gritería del auditorio duraron largo rato.

Tomamos de un periódico de Málaga:

Anécdota de actualidad

Pasaba anteayer el gran orador Castelar por la calle de las Sierpes, de Sevilla con el Sr. Borbolla y su sobrino, el Sr. Val y Ripoll.

Un matrimonio rural pasó junto a ellos, y el marido, al ver a Castelar, tocó con el codo a su mujer, y, señalando al eminente tribuno, dijo a aquélla:

—Ese que viene ahí es Castelar.

—¿Cuál es? ¿cuál es?—exclamó la mujer con la curiosidad pintada en el rostro.

—Ese que viene entre esos tres.

—¿Y Castelar qué es?

—Un hombre que habla mucho...

Escuchado el diálogo por el Sr. Val Ripoll, se lo refirió al Sr. Castelar, el cual exclamó sonriendo:

—¿Con que soy un hombre que habla mucho? Pues bueno es saberlo para corregirse...

Y, efectivamente, el Sr. Castelar se ha inscrito en la cofradía del Silencio, establecida en la iglesia de San Antonio Abad.

LOCALES

Fiestas religiosas y populares,

Y GRAN FERIA EN LA CIUDAD DE ALCOY, desde el 21 al 30 Abril de 1893,

EN HONOR DE SU PATRONO

SAN JORGE MÁRTIR

PROGRAMA

Día 21, por la tarde se celebrará en la Plaza de Toros el

Certamen Musical

En los días 22, 23 y 24 se celebrarán las tradicionales fiestas de

Moros y cristianos

Día 23, por la mañana a las 8 y media, previa reunión de todas las comparsas en la Plazuela de San Jorge y sus inmediaciones dará principio la Procesión, desfilando primero todas las comparsas por el turno que a cada una corresponda, y siguiendo los gremios con los reverendos Cleros de ambas parroquias y la Imagen del Santo que será trasladada a la parroquial iglesia de Santa María, en donde se celebrará la Misa mayor cantándose a toda orquesta, la del Maestro Mercadante, por la música Primitiva y estando encargado del panegirico el muy ilustre Sr. Dr. D. Salvador Castellote, Canónigo de la Metropolitana de Valencia y Secretario del Arzobispado.

A las cuatro de la tarde ó sea después de terminados los oficios de la Iglesia, tendrá lugar la

Procesión general

que recorrerá las calles de costumbre.

A las nueve de la noche, dará principio

La gran retreta

por todas las comparsas que toman parte en la fiesta.

Día 24, por mañana y tarde el acto de la

Embajada

Al anochecer se efectuará en lo alto del Castillo

LA APARICIÓN DE SAN JORGE MÁRTIR Durante estas fiestas, habrá vistosas

Iluminaciones de gas

El día 25 se disparará un magnifico

Castillo de fuegos artificiales

Desde el día 22 al 30 inclusive tendrá lugar en el delicioso paseo de la Glorieta

La gran feria

Las Bandas inscritas en la Secretaría de la Asociación de San Jorge Mártir de esta ciudad hasta el 10 del corriente mes para tomar parte en el Certamen Musical que se ha de celebrar el 21, son las siguientes:

- La Municipal de Castalla.
- La " de Luchente.
- La de "La Paz,, de Benjama.
- La "Juventud musical,, de Villena.
- La "Nueva,, de Bocairente.

El martes anterior estuvo en Valencia á invitar oficialmente á nuestro amadísimo Prelado señor Sancha para las próximas fiestas de San Jorge, D. Enrique Herraéz, teniente de alcalde y presidente de la comisión municipal de fiestas de esta ciudad.

Según nuestros informes, el señor Sancha ha aceptado la invitación.

Como de costumbre, el lunes anterior, festividad de San Vicente Ferrer, por la tarde, salieron al campo á hacer sus ensayos la mayoría de las comparsas que tomarán parte en las próximas fiestas de nuestro patrón San Jorge.

A las ocho de la noche hacían su entrada por la calle de Santa Elena en medio del mayor entusiasmo que parecía que estábamos ya en el 22 de Abril, en el acto de la entrada del bando moro.

Un gentío inmenso llenaba las calles de Santa Elena, San Cristóbal, San Lorenzo, Mercado y Plaza de San Agustín.

La comparsa de "Judíos,, bando moro, al compás de un bonito pasodoble tocado por la música Primitiva, hizo su entrada por las referidas calles terminando en la Casa Consistorial. Siguieron el curso la comparsa de "Chano,, bando moro, acompañada de la banda La Novísima ejecutando otro pasodoble; después siguió la comparsa de "Lana,, también del bando moro, acompañada de la banda de la música Nueva tocando otro pasodoble, yendo al frente el jefe del bando moro montado con un brioso caballo, dando un aspecto que parecía que estábamos trasportados al acto de la entrada de moros.

Después, otra comparsa del mismo bando, la de "Miques,, bajaba por la calle de San Nicolás acompañada de la música Primitiva la cual ejecutó otro pasodoble, terminando dicho acto ensayo en medio del mayor regocijo esperando su realidad que será el 22 de Abril.

Hacemos saber á todos nuestros lectores que en Alicante hay una pastelería ó restaurant que se llama de Juan Vives; dicha pastelería se ha convertido en una sucursal del infierno, por cuanto en el último Viernes Santo se reunieron allí algunos librepensadores con sus acompañantas, siendo su principal objeto hacer mofa de la Religión é insultar á los católicos, puesto que con el mayor descaro hicieron alarde de mezclar carne y pescado.

Como quiera, pues, que de Al-

coy pasan muchos á Alicante, advertimos que todos los que entran en la pastelería de Juan Vives pecan mortalmente, por cuanto en tal casa se escarnecen los preceptos de nuestra Santa Madre la Iglesia.

Según nuestros informes, en el próximo mes de Mayo debido á la iniciativa de nuestro Rvmo. Prelado Sr. Sancha, se tendrá en Valencia una reunión de delegados de los Círculos Católicos de Obreros, de Patronatos de la Juventud Obrera y representantes de asociaciones derivadas de estas.

El objeto de esta reunión será tratar la unificación de los Reglamentos, y principiar á hacer gestiones para una peregrinación nacional obrera á Roma para principios del año 1894.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE ALCOY

El próximo domingo, 16 del actual, tendrá lugar en esta Escuela la última de las conferencias dominicales, habiéndose encargado de su disertación el inteligente Abogado D. Leopoldo Soler Valor que disertará sobre el siguiente tema: "Condiciones morales necesarias para ser un buen discípulo."

Según nuestras noticias para el 15 del próximo mes de Mayo darán comienzo las obras del tranvía que se proyecta construir desde la plaza de la Constitución á la estación del ferrocarril de Alcoy-Gandia.

Dícese también que el material necesario para dicha vía ha sido contratado por una casa extranjera que ha ofrecido ponerlo á disposición del concesionario, tan pronto como den principio las obras.

IMPORTANTE

Se suplica encarecidamente á los señores fabricantes de las varias industrias de esta localidad se dignen avisar, si lo estiman conveniente, cuando tengan alguna vacante de obrero en sus respectivas fábricas, á D. Antonio Matarredona Mataix, vicepresidente del Círculo Católico de Obreros de esta ciudad, domiciliado en la calle de San Mateo n.º 50.

Este señor se encargará de proporcionarles socios del Círculo, como también proporcionará obreros para asistencia de enfermos y conducción de cadáveres siempre que le honren con sus solicitudes.

CHARADA

En prima ves una nota, y otra nota en dos te indico, hallas otra nota en terciá, y en mi todo un participio.

Solución á la charada del número anterior:

FERIANTE

SECCIÓN ADMINISTRATIVA

San Hipólito de Voltregá.—D. J. P. Recibido el importe de la suscripción hasta el número 141.

ALCOY 1893:
Imprenta de Camilo Vilaplana y Compañía (SUCEORES DE GIMENO) plaza San Agustín, 4.

Sección de Anuncios

Con el nombre de Raices de Macagüita, el naturalista Mr. Oiluj Sarrot acaba de importar á nuestro suelo un notable medicamento prestando así á la ciencia médica un servicio de incalculable valor.

No es uno de esos medicamentos que á usanza de otros mil sirven para curarlo todo, no. Tiene un eficaz y directo influjo en todas aquellas enfermedades que con los órganos respiratorios se relacionan y su efecto inmediato como calmante, nótase á los pocos momentos de probarlo. A su acción podemos garantizar que cede toda bronquitis catarral aguda ó crónica; la broncorrea mucosa ó purulenta; el asma catarral con accesos de opresión y palpitaciones; la dilatación bronquial parcial ó general, etc., etc. Úsase con éxito bastante lisonjero para atacar la tisis (tuberculosis pulmonar) en su primer grado y la tos.

Aconsejamos, seguros de prestar un buen servicio á cuantos se sientan molestados por aquellas enfermedades, la adquisición de las mencionadas Raices de Macagüita.

Representantes en Alcoy Sres. Camilo Vilaplana y Compañía, plaza de San Agustín n.º 4, quienes podrán facilitar al por mayor con descuento, cuantos pedidos, á los señores farmacéuticos.

De venta en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alfonso, Mercado 20, y en la de don Camilo Pérez, San Lorenzo, 3.

BIBLIOTECA SACRO-MUSICAL

BAJO LA INVOCACIÓN DE SANTA CECILIA

CONDICIONES Y PRECIOS

Sale los días 1.º y 15 de cada mes repartiéndose una entrega de ocho páginas en partitura del mismo tamaño, papel satinado y correcto grabado.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Península é Islas adyacentes

- Un trimestre. . . 3 pesetas.
- Un semestre. . . 6 "
- Un año. . . . 12 "

Extranjero y Ultramar

- Un año. . . . 16 pesetas.

Pago adelantado.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Valencia: Administración de la Biblioteca Sacro-Musical, calle Baja, núm. 20 bajo. — Librerías de los Sres. D. José Martí, calle de Zaragoza, núm. 15, y Sucesores de Badal, plaza de la Constitución. — Almacenes de música, Sres. D. Salvador Prósper, calle de San Vicente, núm. 99; D. Carmelo Laviña, Bajada de San Francisco; y D. Francisco Turell, calle de Lauria, n.º 7. — Centro-Comisión de D. Vicente Hernández, calle de las Barcas, núm. 2, piso 2.º (esquina á la plaza San Francisco).

Madrid: Librería de D. Enrique Hernández, calle de la Paz, núm. 6.

Granada: Imprenta y librería de D. José López Guevara, San Jerónimo, núm. 29.

Santiago (La Coruña): Librería de Doña Dolores Rey, (viuda de Porto).

Vilanova y Geltrú (Barcelona): Librería de D. Jaime Pujol Barberó, San Pedro, núm. 53.

Barcelona: Redacción de la Revista Carmelitana, calle de la Universidad, números 35 y 37.

Gran Fábrica de Aguardientes

Licores y Espíritus de vino

DE

Vicente Igual

premiado en la exposición de Barcelona de 1888 y en la de París de 1889 con medalla de oro.

2, VALL, 2. ALCOY

IMPRENTA

DE

Camilo Vilaplana y C.ª

(sucesores de Gimeno)

PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero, impresos civiles y militares, á precios sumamente equitativos.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libretas y libros rayados de varias clases y tamaños, copiadoreas cartas, registros de letras y cuantos rayados á modelo se encarguen.

Libros de texto para 1.ª y 2.ª enseñanza, papel pautado y menaje para escuelas.

Se reciben encargos á obras y periódicos.

4, PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

Hojitas de Propaganda

El SANTÍSIMO ROSARIO, elogios y dichos célebres.

Promesas de Nuestro Señor Jesucristo á los devotos de su Sagrado Corazón.

El Espíritu parroquial.

Necesidad de saber la doctrina cristiana.

Máximas importantes para la vida cristiana.

Modo práctico de confesarse.

La genuflexión ante el Santísimo Sacramento.

Escuelas Dominicales.

La Prensa Católica.

Quinientas hojas de una ó varias clases 3'25 pesetas. Ciento 75 céntimos (correo gratis). Para los pedidos dirigirse á

EMILIANO G. ROVINA,

Ávila